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MOMENT MUSICAL 
SALUTATION ET INVOCATION 

Au nom merveilleux de notre Seigneur  Jésus Christ soyez les bienvenus en 
ce culte de rentrée qui marque le démarrage de nos activités. 

Grâce, paix, miséricorde vous sont données de la part de Dieu notre père
et de Jésus Christ notre sauveur  Amen. 

Ce matin  nous venons rendre grâce  à  Dieu  pour  la  fidélité  de  son  amour  à  notre
égard,  pour tout  ce  qu’il  nous  a  permis  d’accomplir  en partenariat  avec
lui durant l’année écoulée.
 
Nous  entamons  cette  nouvelle  phase  de  notre  vie ecclésiale en  nous  confiant
à l’amour de Dieu. 

C’est  lui  qui  nous  a  appelés.  Il  nous accordera son  appui pour n’être  qu’à  son
service et dans une vraie démarche de gratuité.

Je vous invite à la prière.

Père, rassemblés ce matin en ton nom, nous partageons une même faim :
• Faim d’amour, de vérité,
• Faim d’une parole de liberté
• Faim de justice et de fraternité.



Nous ne demandons pas d’assouvir notre faim, mais de la garder brûlante, pour que
nous ne nous lassions pas de te chercher.

Garde notre faim, brise nos verrous !
Bénis notre chemin, tu es vivant au milieu de nous. Amen !

Je vous invite à entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges.

 Spontané 201 : https://video.link/w/Tlivd

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’offrir la louange de nos cœur. 

Alléluia, Alléluia. 

Crions notre joie au Dieu vivant. 

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t’adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE 

Après 40 jours de pluie, Noé a ouvert la fenêtre  de l’arche qu’il avait construite. Il a 

ouvert les mains pour laisser partir la colombe. 

Notre Dieu est Dieu  de l’espérance. 

Après avoir regardé les étoiles pour écouter ce qu’elles racontent, Abraham a 

rassemblé sa famille, et il est parti pour réponde à son appel. 

Notre Dieu est Dieu de la promesse. 

Après avoir longtemps discuté avec Pharaon, Moïse a conduit son peuple au travers 

d’un désert, jusqu’à la terre de la promesse. 

Notre Dieu est  Dieu de la liberté. 

Après avoir tenu son ennemi Saül au bout de sa lance, David a décidé de l’épargner 

pour se réconcilier avec lui. 

Notre Dieu est Dieu du pardon et des recommencements. 

Après avoir entendu la présence de Dieu dans un murmure doux et subtil, Elie est 

sorti de sa caverne pour écouter l’appel qui lui est adressé. 

Notre Dieu est Dieu de tendresse. 



Après avoir lancé sa prière du fond de l’abîme, Jonas a été relevé. Il a été envoyé à 

Ninive pour proclamer une parole de changement. 

Notre Dieu est Dieu de l’appel et de l’envoi. 

Après avoir tout essayé, Dieu a envoyé son fils unique, pour dire à tous les hommes 

qu’ils sont les enfants de son amour.

Dieu est notre Père, il est miséricordieux. 

Chantons son amour et sa bonté 

Cantique 277 : À Dieu soit la gloire  https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo?

si=euYrpZ-7FQ2mD6QT

APPEL À LA REPENTANCE 

Un maître hassidique raconte : me basant sur la parole du Talmud disant qu’il suffit

que tous les hommes se repentent pour que le Messie arrive, je décidai d’agir sur

eux. 

J’étais sûr d’y parvenir. Mais où commencer ? Le monde est si vaste.

Je commencerai par le pays que je connais le mieux, le mien. Mais il est énorme 

mon pays. 

Bon, je commencerai dans la ville qui m’est la plus proche, la mienne. Mais elle est  

grande, ma ville, je la connais à peine. 

Soit je commencerai dans ma rue. Non, ma maison. Non, ma famille.

Bon, je commencerai avec moi-même. 

Je vous invite à la prière 

Père, me voici devant toi avec ma vie partagée.

Avec ma soif de te suivre…et mes résistances à ton appel. 

Avec mon désir d’aimer mon prochain…et mes égoïsmes. 

Avec mes quêtes de lumière……et mes obscurités. 

Avec ma foi……et mes peurs. 

Me voici devant toi tel que je suis, 

Et tu m’appelles à la conversion, 

Tu m’appelles à me tourner vers toi, 

Tu m’appelles à déposer mes craintes te mes lâchetés, 

Tu m’appelles à me dépouiller de mes illusions, 

Tu m’appelles à laisser ta lumière se poser sur mes ténèbres. 

https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo?si=euYrpZ-7FQ2mD6QT
https://youtu.be/Xvi8vxT5GNo?si=euYrpZ-7FQ2mD6QT


Père, me voici devant toi tel que je suis.

Je veux te suivre Seigneur. 

Accepte ma repentance, enracine-moi dans la confiance. 

Dans cet esprit de repentance, restant assise, chantons……

Spontané : 407-1 AeC https://video.link/w/THS8d

Seigneur reçois, Seigneur pardonne 

Notre misère et nos péchés.

Et ce pardon que tu nous donnes, 

Enseigne-nous à le donner. 

Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,

Ait pitié ait pitié de moi.

DECLARATION ET ACCUEIL DU PARDON 
Ecoutons avec confiance l’annonce de l’amour et de la grâce de Dieu. 
Selon Esaïe 49.14-15

Une femme oublie-t-elle son nourrisson ?
N’a -t-elle pas compassion du fruit de ses entrailles ? 
Quand elle l’oublierait, moi je ne t’oublierai pas.
Voici : je t’ai gravée sur mes mains.

Si parfois nous pouvons avoir le sentiment que Dieu est loin, aujourd’hui le prophète 
nous le rappelle : Notre nom est gravé dans la paume de sa main. 

Quelles que soient nos errances, nos fautes ou nos chutes, 
Notre nom est gravé dans la paume de sa main.

Quels que soient les fossés ou les barrières que nous mettons entre Dieu et nous, 
Notre nom est gravé dans la paume de sa main.

Au-delà de nos peurs, de nos fautes et de nos ténèbres, 
Notre nom est gravé dans la paume de sa main.

TU ES AIMÉ DE DIEU.

Après  cette  parole  de  grâce,  nous  nous  levons,  et  nous  chantons  notre  joie  et

reconnaissance à Dieu. 

Spontané : 279 Aec https://video.link/w/hnivd

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,

 je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.



VOLONTÉ DE DIEU 

Pardonnés et libérés écoutons ce que Dieu nous donne la force de vivre et

de faire. Selon 2 Timothée 1.6

Ce n’est pas un esprit de timidité que Dieu nous a donné ; au contraire son Esprit 

nous remplit de force, d’amour et de sagesse. N’ayez donc point honte du témoignage 

à rendre à notre Seigneur !   

Que Dieu nous anime par son Esprit !

Spontané : 512 Aec https://video.link/w/S7F6d

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maitre en moi 

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi 

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE 

Au petit matin, le soleil est juste une ligne de lumière qui dessine l’horizon. 

A midi, le soleil éclaire et réchauffe toutes les pièces de nos maisons. 

Au couchant, le soleil est une boule rouge qui illumine notre regard. 

La nuit, le soleil n’est plus, mais il reste présent dans notre mémoire. 

Le soleil est toujours le même…et pourtant, nous le voyons différemment selon les 

temps de la journée. 

Je vous invite à la prière 

Seigneur, ta Parole est comme le soleil, 

Le matin, elle souligne l’horizon de notre journée. 

A midi, elle éclaire nos décisions et nos pensées. 

Le soir, sa lumière est douce pour dire la paix. 

La nuit, nous gardons la mémoire de sa clarté. 

Au moment où nous ouvrons les pages de l’Ecriture, 

Que se pose ta lumière sur notre lecture !

Genèse 50.15-21 

15 Quand les frères de Joseph virent que leur père était mort, ils dirent : Et si Joseph

devenait notre adversaire et nous rendait tout le mal que nous lui avons fait ! 16 Alors

ils  firent dire à  Joseph :  Ton père a donné cet  ordre avant de mourir : 17 « Vous



parlerez ainsi à Joseph : “S'il te plaît, pardonne la transgression de tes frères et leur

péché, car ils t'ont fait du mal ! Je t'en prie, pardonne maintenant la transgression des

serviteurs du Dieu de ton père ! ”  » Joseph se mit à pleurer quand on lui dit cela. 18

Ses frères eux-mêmes vinrent ; ils tombèrent à ses pieds et dirent : Nous sommes tes

serviteurs. 19 Joseph leur dit : N'ayez pas peur : suis-je à la place de Dieu ? 20 Le mal

que vous comptiez me faire, Dieu comptait en faire du bien, afin de faire ce qui arrive

en  ce  jour,  pour  sauver  la  vie  d'un  peuple  nombreux. 21 N'ayez  donc  pas  peur

maintenant ; je vais pourvoir à tous vos besoins et à ceux de toutes vos familles. Il les

consola et parla à leur cœur.

Romains 14.7-9 

7 En effet, aucun de nous ne vit pour lui-même, et aucun ne meurt pour lui-même. 8

Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; et si nous mourons, nous mourons

pour le Seigneur. Soit que nous vivions, soit que nous mourions, nous appartenons

donc au Seigneur. 9 Car si le Christ est mort et a repris vie, c'est pour être le Seigneur

des morts et des vivants.

Matthieu 18.21-35 

21 Alors Pierre vint lui demander : Seigneur, combien de fois pardonnerai-je à mon

frère, lorsqu'il péchera contre moi ? Jusqu'à sept fois ? 22 Jésus lui dit : Je ne te dis

pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à soixante-dix fois sept fois. 23 C'est pourquoi il en

va du règne des cieux comme d'un roi qui voulait faire rendre compte à ses esclaves.   

24 Quand il commença à le faire, on lui en amena un qui devait dix mille talents. 25

Comme il  n'avait  pas  de  quoi  payer,  son  maître  ordonna  qu'on  le  vende,  lui,  sa

femme, ses enfants et tout ce qu'il avait, afin de payer sa dette. 26 L'esclave tomba à

ses pieds et se prosterna devant lui en disant : « Prends patience envers moi, et je te

paierai tout ! » 27 Emu, le maître de cet esclave le laissa aller et lui remit la dette. 28

En sortant, cet esclave trouva un de ses compagnons d'esclavage qui lui devait cent

deniers.  Il  le  saisit  et  se  mit  à  le  serrer  à  la  gorge  en  disant :  « Paie  ce  que  tu

dois ! » 29 Son compagnon, tombé à ses pieds, le suppliait : « Prends patience envers

moi, et je te paierai ! » 30 Mais lui ne voulait pas ;  il  alla le faire jeter en prison,

jusqu'à ce qu'il ait payé ce qu'il devait. 31 En voyant ce qui arrivait, ses compagnons

furent profondément attristés ; ils allèrent raconter à leur maître tout ce qui s'était

passé. 32 Alors le maître le fit appeler et lui dit : « Mauvais esclave, je t'avais remis

toute ta dette, parce que tu m'en avais supplié ; 33 ne devais-tu pas avoir compassion

de ton compagnon comme j'ai eu compassion de toi ? » 34 Et son maître, en colère, le

livra aux bourreaux jusqu'à ce qu'il ait payé tout ce qu'il devait. 35 C'est ainsi que



mon Père céleste vous traitera si chacun de vous ne pardonne pas à son frère de tout

son cœur.

Cantique 318 :  Toi  qui  es  lumière   https://youtu.be/FJgJ8xSZOVk?

si=Fcy9M0jYBaSEcSLt

PREDICATION 

L’enseignement de Jésus pour nous sur le pardon continue aujourd’hui
avec la question de Pierre et ce qu’il propose lui-même comme réponse. 

Combien de fois dois-je pardonner à mon frère s’il pèche contre moi ? Jusqu’à 7
fois ? 

Ce que Pierre propose c’est déjà énorme concernant le pardon parce que les
rabbins de l’époque posent des limites, comme nous d’ailleurs quand il s’agit de
pardonner. Nous supportons, nous faisons l’effort d’encaisser d’abord, puis nous
disons que nous n’en pouvons plus. Quand c’est trop c’est trop. Il faut qu’il
sache qui je suis, et de quoi je suis capable.  

La logique humaine c’est ou on coupe tout cour la relation, ou on se venge, on
inflige à l’autre le mal qu’il a fait. 

La loi du talion au temps de Jésus (œil pour œil, dent pour dent) avait pour but
justement de limiter la vengeance. Oui la vengeance au temps de Jésus était une
loi sacrée, alors que le pardon était considéré comme une humiliation, comme
une faiblesse voire une lâcheté. 

Pierre, dans la question qu’il a posée, est d’accord qu’il faut pardonner. Parce
que c’est l’enseignement que Jésus lui a donné. Mais le fait de dire combien de
fois dois-je pardonner ? C’est comme s’il pose déjà des limites à sa capacité de
pardonner. Pardonner jusqu’à sept fois c’est beaucoup, c’est vraiment généreux,
et c’est le maximum que l’on puisse faire, vu aussi que le chiffre sept symbolise
la totalité et la plénitude.   

La réponse de Jésus est déconcertante pour Pierre et pour nous même: Je ne dis
pas jusqu’à 7 fois, mais jusqu’à 70 fois 7 fois. 

Pardonner jusqu’à sept fois c’est beaucoup, mais le limiter à sept c’est comme si
on se prépare encore à se venger. Parce que compter le pardon c’est comme
compter  le  nombre  des  fois  qu’on  a  été  maltraité.  Compter  le  pardon  c’est
comme compter le nombre de fois qu’on a été trahi. Compter le pardon c’est

https://youtu.be/FJgJ8xSZOVk?si=Fcy9M0jYBaSEcSLt
https://youtu.be/FJgJ8xSZOVk?si=Fcy9M0jYBaSEcSLt


comme compter le mal qu’on a subi. Et rester sur le mal qu’on a subi ne nous
rend pas libres mais nous rend prisonniers. 

Le pardon ne se compte pas. Si Jésus a multiplié par 10 puis par 7 le chiffre que
Pierre  a  proposé  c’est  pour  lui  dire  que le  pardon ne  peut  être  restreint  par
aucune tarification. Le pardon doit être une attitude permanente. 

Ce qui n’est pas facile. Pardonner est une chose sérieuse, humainement difficile,
voire impossible.  Nos sociétés ne parlent pas de pardon. Ce qu’elles exigent
c’est justice et réparation. 

On ne doit donc pas en parler à la légère, sans se rendre compte de ce que l’on
demande à la personne offensée, lorsqu’on lui dit de pardonner. 

Lorsque l’on donne à l’être humain le commandement de pardonner, il faut aussi
lui fournir une raison pour le faire. 

C’est ce que fait Jésus avec la parabole du roi et des deux serviteurs. Que se
passe-t-il quand on ne sait pas pardonner ou quand on cesse de pardonner, quand
le pardon cesse d’être une d’attitude permanente ?  

Faisons une relecture de la parabole pour bien saisir son enseignement. 
Le créancier, le roi, donne l’ordre infamant de vendre son serviteur, le débiteur,
avec femme et enfants, et d’ajouter aussi la vente de tous ses biens (verset 25). 

La raison en est bien simple : tout l’argent obtenu de cette vente correspondrait à
une somme ridicule en regard des dix mille talents de la dette (verset 24), qui est
une  somme  astronomique.  Évidemment,  cela  est  voulu  pour  frapper
l’imaginaire. 
Oui elle sert à mettre en relief l’énormité de la dette d’un de ses serviteurs. 

Ce dernier n’a d’autre choix que de se prosterner, d’implorer la patience de son
créancier  et  de  promettre  de  tout  rembourser  (verset  26).  Le  maître,  non
seulement, accède à sa demande mais il efface sa dette.

La suite de la parabole nous est bien connue parce qu’elle nous révolte.
Nous apprenons que le débiteur gracié se change en créancier impitoyable. 
Pourtant la dette du second débiteur est minime voire ridicule. 
Que sont cent pièces d’argent comparées à dix mille talents ? 

Ce  créancier  méchant  et  cruel  va  jusqu’à  vouloir  étrangler  son  compagnon
même si ce dernier pose les mêmes gestes que lui-même avait auparavant posés



devant son maître : « Alors, tombant à ses pieds, son compagnon le suppliait :
prends patience envers moi et je te rembourserai » (verset 29). 
Mais son attitude révoltante se retournera contre lui.
Des compagnons ont  été  témoins de son intransigeance et  de sa cruauté.  Le
maître, mis au courant, le livrera aux bourreaux jusqu'à ce qu'il ait payé tout ce
qu'il devait (verset 33).
Puis Jésus termine la parabole comme cela : C'est ainsi que mon Père céleste
vous traitera si chacun de vous ne pardonne pas à son frère de tout son cœur. 

En effet, en Dieu, il n’y a pas de pardon du bout des lèvres ; mais il vient de
l’amour infini du cœur de Dieu : il est grâce, entière gratuité. 

Même  si  nous  voulons  toujours  rembourser,  remettre  ce  que  nous  devons
(prends patience et je te rembourserai tout, dit le serviteur), dans le régime de
l’amour, il ne saurait être question de remboursement. 

On ne peut marchander le pardon. C’est une contradiction. Le pardon est un
geste d’amour, de compassion : il ne s’achète pas. C’est un geste gratuit, sans
contrepartie.

L’histoire de Joseph avec ses frères est une vraie histoire du pardon qui aide à
comprendre  aussi  l’enseignement  de  Jésus.   Joseph  maltraité,  vendu comme
enclave par ses frères arrive à pardonner ses frères de tout son cœur. 

Pardonner ses frères de tout son cœur c’est ce qu'exige Jésus de nous dans son
enseignement et dans son Évangile. 

Les paroles du pardon engagent notre être tout entier. Le vrai pardon touche nos
cœurs.  Les larmes de Joseph prouvent qu’il a été touché par les gestes de ses
frères. 

Nous le savons bien, le pardon est loin d’être un acte facile. Parce que nous ne
pouvons pas oublier facilement le mal qu’on nous a fait.  
Et  demander  pardon  est  parfois  encore  plus  difficile,  car  nous  devons  nous
reconnaître coupables, et nous humilier. 

Et pourtant, le Christ nous montre que le pardon est un chemin de vie, qu’il est
fondamental, vital. 
Il nous enseigne que seul le pardon permet de guérir en profondeur une relation
blessée. 



Joseph n’oubliait le mal que ses frères lui faisaient, c’est pour cela qu’il pleurait.
Mais  il  ne  restait  pas  prisonnier  de  son  passé,  du  mal  qu’on  lui  faisait.  Il
choisissait le chemin du pardon. 

Oui pardonner c’est  donner au-delà,  aimer au-delà !  Par-dessus tout !  Malgré
tout le mal qu’on a subi. 
Pardonner de tout son cœur c’est voir le mal qu’on a subi comme une porte qui
nous fait entrer dans la plénitude de l’amour de Dieu. C’est ce qui est arrivé dans
la vie de Joseph. 

Fières  et  sœurs,  bien-aimés  en  Seigneur,  le  pardon  c’est  l’œuvre  de  Dieu.
Accepter le pardon, avoir une attitude permanente du pardon permet la vie et
l’amour de Dieu de circuler dans notre vie,  de tous les jours,  en famille,  en
communauté et en société. 

Le chemin du pardon est un chemin de vie d’abondance et de liberté. 

Que chacun de nous, à l’instar de Joseph, puisse pardonner à son frère de tout
son cœur et puisse dire :  20 Le mal que vous comptiez me faire, Dieu comptait en

faire du bien, afin de faire ce qui arrive en ce jour, pour sauver la vie d'un peuple

nombreux. 

Que cette année soit pour nous une année de grâce et d’abondance parce que là
où surabonde le mal et le péché, surabonde la grâce et l’amour de Dieu. 

Que chacun de nous puisse être facteur de libération, de délivrance et de vie en
abondance dans le Seigneur. 

Amen. 

JEU D’ORGUE 

Cantique 604  :   Quel  ami  fidèle  et  tendre

https://youtu.be/PVcacKppkZA?si=Gryo3wRMwXj5O339

CONFESSION DE FOI 

Éclairés et fortifiés par la Parole de Dieu affirmons notre foi. 

https://youtu.be/PVcacKppkZA?si=Gryo3wRMwXj5O339


Nous croyons en Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, qui s’est fait homme pour que

nous ayons pardon, joie et salut. 

Nous croyons qu’il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et

l’assurance de notre résurrection. 

Nous croyons qu’il viendra dans la puissance et dans la gloire, comme il est venu dans

la faiblesse et l’humilité. 

Par lui, nous croyons en Dieu le Père qui nous prend pour ses enfants et nous aime

comme son Fils. 

Nous croyons en l’Esprit Saint qui agit en nous, et nous atteste que nous sommes

enfants de Dieu. 

Il guide l’Eglise par sa Parole et nous révèle la gloire de Jésus Christ. 

Nous croyons l’Eglise universelle, visible et invisible.  

En elle, nous sommes tous liés à Jésus Christ.

Nous croyons que le Royaume de Dieu est notre commune espérance. 

Amen  

Spontané 821 https://video.link/w/foivd 
Gloire soit au Père, gloire au Fils, gloire au Saint Esprit. 
Comme au commencement aujourd'hui toujours, 
Et d’Eternité en éternité, Amen

Annonces et Offrande 
Seigneur, avec l’offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce. 
Apprends-nous à la partager avec celle et ceux que tu nous as confiés. Qu’elle serve
pour l’avancement de ton règne dans le monde.  Béni sois- tu pour les siècles des
siècles.  Amen.  

Cantique 214 : Seigneur nous arrivons (3)  
https://youtu.be/xKpYf_XT5xQ?si=nzaqVSwiqPMDkO11

Sainte cène 

PREFACE
Louons Dieu: C’est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde
que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu’au jour où,
selon ta promesse, viendra ton Royaume. C’est notre joie de te célébrer pour

https://youtu.be/xKpYf_XT5xQ?si=nzaqVSwiqPMDkO11


ton  Fils,  Jésus-  Christ,  notre  Seigneur,  né  de  notre  chair,  baptisé,  tenté,
transfiguré,  condamné,  crucifié,  ressuscité  d’entre  les  morts,  élevé  dans  la
gloire. C’est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l’Esprit d’adoption
qui nous apprend à te dire Père, l’esprit qui chasse nos peurs et illumine notre
foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les
temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

*Arc en Ciel 861 https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint ! 
Éternel, ô roi des cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION
Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du
pain et,  après avoir  rendu grâces,  il  le  rompit  et  le  leur donna en disant  :
“Prenez, mangez, ceci est mon corps.”
Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en
tous,  car  ceci  est  mon  sang,  le  sang  de  l’alliance  qui  est  répandu  pour  la
multitude, pour le pardon des péchés.
Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour
où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.”

PRIERE DE COMMUNION
Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des
paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous
attendons son retour.
Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous
recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du monde.
Tu nous rassembles et nous invites.
Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes
de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos
cœurs et dans le monde. Amen

Spontané : 268 Aec 
Oui tu es digne de régner dans notre cœur
Tu es le roi de gloire , Alléluia 
Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia 

INVITATION A LA CENE
Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite.
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille.  

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.



Venez,  nous sommes tous invités  à  former un cercle  autour de la  table du
Seigneur.

FRACTION – ELEVATION
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur Jésus-
Christ.
La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion
au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

PRIERE D’ACTION DE GRÂCE
Seigneur  notre  Dieu,  grâce  te  soit  rendue  pour  ta  miséricorde  infinie.  En  nous
accueillant à cette table,  ton fils  Jésus Christ nous donne l’assurance de ton pardon.
Qu’à sa suite, nous soyons amenés à pardonner à tous ceux qui nous ont offensés. 
Dieu béni pour les siècles de siècles Amen. 

INTERCESSION 
Jésus dit : Je suis la lumière du monde. Celui qui marche à ma suite ne marchera pas
dans les ténèbres. 
Présentons-lui notre prière. 

Seigneur, 
Nous te prions pour que ta lumière brille sur toutes nos activités pour cette année qui
vient  de  commencer :  pour  nos  enfants,  nos  jeunes  et  nos  étudiants,  pour  les
éducateurs et les parents. 
 
Nous te prions pour que ta lumière illumine le pas de ceux qui cherchent un chemin
de justice te de paix. 

Nous te  prions pour que ta  lumière brille  dans les  régions du monde où sévit  la
guerre. 

Nous te prions pour que ta lumière guide les hommes et les femmes qui ont l’audace
de parler en vérité, et qui posent des gestes de réconciliation. 

Nous te prions pour que ta lumière réchauffe le cœur de ceux qui vivent un moment
de tension ou de séparation. 

Nous  te  prions  pour  que  ta  lumière  enveloppe  les  blessés  de  la  vie,  et  ceux  qui
traversent l’épreuve du doute ou du désespoir. 

Nous te prions pour que ta lumière brille aux yeux de ceux qui ont achevé leur course
sur cette terre. 

Nous te prions pour que ta lumière brille aux yeux de ceux qui ont perdu des êtres
chers.   



Nous pensons particulièrement à ceux qui sont touchés par les cataclysmes naturels :
le tremblement de terre en Maroc et l’inondation en Libye….  

Seigneur dans le silence, nous te confions ce qui nous tient particulièrement à cœur. 

Seigneur accorde-nous de vivre et de marcher dans ta lumière et dans ton amour. 

D’un même élan, d’un cœur reconnaissant, ensemble nous disons : 
  
Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de
ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous
ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car
c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles.
Amen.

Cantique  616 :  Confie  à  Dieu  ta  route  (1,2,4)
https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=FpRfounW5QnlwVE8

EXHORTATION BÉNÉDICTION 

Béni l’homme qui compte sur le Seigneur : le Seigneur est son assurance. 
Il est comme un arbre planté près des eaux, qui étend ses racines vers le courant. 
Il ne sent pas venir la chaleur, son feuillage reste toujours vert. 
Une année de sécheresse ne l’inquiète pas. 
Il ne cesse de porter du fruit. 

Toi mon frère, toi ma Sœur, 
Comme un arbre planté au bord de l’eau, enracine-toi dans l’Evangile.
Plante tes racines dans ton exil. 
Lève tes branches vers le soleil. 
Accueille les oiseaux du ciel. 
Laisse monter en toi la sève de la vie. 
Et quand la saison arrive, produit du fruit. 

BÉNÉDICTION
Que l’Eternel vous bénisse et vous garde 
Que l’Eternel fasse luire sa face sur vous et il vous donne sa grâce. 
Que l’Eternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. 
Amen. 

MOMENT MUSICAL 


